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Para Pinhais, a deputada Marli
já mandou mais de R$ 5 milhões

em recursos para diversas áreas

No aniversário de
33 anos de Pinhais
conversamos com

a Deputada Estadual
do Município,
Marli Paulino
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Crianças montam exposição
de arte na Rua da Cidadania

em homenagem à cidade JO
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Prefeito Eduardo Pimentel participa da
Comemoração dos 332 anos de Curitiba,

na Regional de Santa Felicidade

Estado repovoa
Parque Passaúna em

Curitiba com meio milhão
de peixes nativos

ROBERTO DZIURA JR/AEN

O Rio Vivo integra uma estratégia mais ampla
que inclui uma série de ações como o plantio

de árvores nativas e o incentivo à adoção
de fontes de energia limpas e renováveis

DIVULGAÇÃO



22222 21 DE MARÇO DE 2025 | ANO XXXII • Nº 3998

SEXTA-FEIRA, 21 DE MARÇO DE 2025 • ANO XXXII • EDIÇÃO Nº 3998

ADMINISTRAÇÃO, COMERCIAL E REDAÇÃO
RMC PUBLICIDADE LTDA - CNPJ : 16.549.502/0001-06

FONE/FAX: (41) 3667-1900 - E-MAIL: EDICAO@AGORAPARANA.COM.BR

E-MAIL FINANCEIRO, ADMINISTRAÇÃO E COMERCIAL:
ADM@AGORAPARANA.COM.BR - HTTP://WWW.AGORAPARANA.COM.BR

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS: SÚMULAS-IAP, EDITAIS E OUTROS
SOLICITAR NO E-MAIL: ADM@AGORAPARANA.COM.BR

DIRETOR PRESIDENTE: SADY RICARDO DOS SANTOS NETO

EDITORA-CHEFE JORNALISTA RESPONSÁVEL:
 ALIANA MACHADO - MTB 0011858/PR

CIRCULAÇÃO:
PINHAIS, SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, CURITIBA, PIRAQUARA, QUATRO BARRAS,

CAMPINA GRANDE DO SUL, ARAUCÁRIA, ALMIRANTE TAMANDARÉ,
COLOMBO, FAZENDA RIO GRANDE, RIO BRANCO DO SUL, LAPA.

O CONTEÚDO DAS MATÉRIAS ASSINADAS É  DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DE
SEUS AUTORES NÃO EXPRESSANDO NECESSARIAMENTE A OPINIÃO DO JORNAL.

GERAL

Bastidores

Expediente

Pinhais celebra 33 anos com conquistas e
histórias de orgulho e coragem para o futuro

Município comemora mais um aniversário colecionando
inúmeras histórias de sucesso de um povo que trabalha e inova

para continuar fazendo de Pinhais uma referência em todas as áreas

“A P
M

Pltaneira, vigorosa…"
o município de Pi-
nhais completa 33
anos de emancipa-

ção política neste 20 de março de
2025. Uma cidade que a cada ani-
versário comemora com o seu
povo inúmeros motivos para se
orgulhar. Embora a pouca idade,
Pinhais acumula histórias que já
sedimentam um robusto legado de
trabalho dedicado e inovador, que
fazem da cidade uma referência em
todas as áreas, com projetos de
sucesso e um esforço permanente
de melhorias. Assim, Pinhais con-
solida-se como berço e motor de
uma civilização potente, que acre-
dita que o futuro se faz agora.

CONQUISTAS RECENTES
Para citar algumas das conquistas
mais recentes do município: foram
dois títulos consecutivos como a
cidade mais sustentável do Brasil,
conferidos pelo Prêmio Band Ci-
dades Excelentes; o melhor desem-
penho no Estado em água e sane-
amento, com índice de 98,19 no
estudo divulgado pelo Índice de
Progresso Social Brasil (IPS Brasil);
100% no índice de Transparência
da Administração Pública, divulga-
do pelo Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE). O município contabi-
liza mais de 24 mil empresas ati-
vas, que fazem de Pinhais um pólo
empresarial e empreendedor. O
ecossistema de inovação, a propó-
sito, reúne iniciativas que se des-
tacam para além das fronteiras do
município. A educação básica tem
o melhor Ideb da região metropo-
litana, nas cidades acima de 100
mil habitantes. Além disso, a rede
municipal tem o Selo Ouro do
Compromisso Nacional Criança
Alfabetizada, reconhecido pelo
Ministério da Educação.

HISTÓRIAS DE ORGULHO
Jéssika Maya, de 31 anos, é mora-

Pinhais consolida-se como berço e motor de uma
civilização potente, que acredita que o futuro se faz agora

dora de Pinhais desde os cinco
anos de idade, quando chegou com
a família. Aqui, ela viveu diferentes
momentos, começando por gran-
des desafios enfrentados na infân-
cia, período em que a família ain-
da morava em situação irregular,
às margens do rio. "Quando vie-
mos morar para cá, as enchentes
aconteciam várias vezes na casa
dos meus avós, mas é algo que não
acontece mais no bairro. A gente
morava na beira do rio e, quando
teve a regularização, as pessoas
passaram a morar no Bonilauri,
hoje Alto Tarumã", conta.
Dos momentos difíceis na infância
para uma realidade transformada
no presente, Jessika e a vizinhança
atualmente contam com uma in-
fraestrutura adequada às necessi-
dades das famílias, que reflete na
vida dos mais jovens. "Traz uma
oportunidade de muitas infâncias
diferentes. As crianças têm mais li-
berdade de estar nos parques, a
uma quadra da minha casa já tem
um parque onde elas podem ter
acesso. Então, a gente vê mais es-
paços assim espalhados pelo bair-

ro, temos mais um bosque, então,
as crianças conseguem ter acesso
a todas essas áreas na própria re-
gião. Vimos muitos avanços", co-
menta.
Mãe de três filhos e servidora da
Prefeitura de Pinhais, o dia a dia
de Jessika é permeado pela dedi-
cação à infância, área em que a
rede municipal figura como refe-
rência. "Iniciei na prefeitura em
2013, ainda como PSS, e em 2016
passei no concurso público como
educadora infantil e, agora, com
muito orgulho, a gente passa a ser
reconhecido como professora de
educação infantil. Para mim é mo-
tivo de muito orgulho trabalhar na
prefeitura, agora estou na Secreta-
ria de Educação (Semed), na Ge-
rência de Educação Infantil, então,
falar de infâncias diariamente é
muito importante. Precisamos ze-
lar pelas crianças, porque o futuro
começa desde a infância. Estamos
sempre focados em promover qua-
lidade, seja em estrutura, no bem-
estar dos alunos e equipes, e na
organização das unidades", desta-
ca.

Idosos com doenças crônicas
poderão ter transporte gratuito

ARQUIVO/CMC

As pessoas portadoras de doenças crônicas - condição de saúde
que dura muito tempo, podendo se estender por meses ou mes-
mo por toda a vida - enfrentam muitas dificuldades ao longo da
vida. Pela condição que se encontram, o acompanhamento médi-
co regular é essencial, para garantir longevidade e uma boa quali-
dade de vida. Pensando na limitação dos idosos com doenças
crônicas, principalmente na sua locomoção, o vereador Eder Bor-
ges (PL) apresentou na Câmara Municipal de Curitiba (CMC) um
projeto de lei que propõe a criação do transporte gratuito para
idosos portadores de doenças crônicas em tratamento nas unida-
des de saúde pública do município. A iniciativa visa facilitar o
deslocamento desse público para consultas e procedimentos mé-
dicos essenciais. O vereador destaca que muitos idosos, na hora
de chegar às unidades de saúde, enfrentam problemas relaciona-
dos tanto pela distância até os pontos de ônibus quanto pela falta
de transporte público adequado para suas necessidades. "O Esta-
tuto da Pessoa Idosa garante prioridade na formulação e execu-
ção de políticas sociais públicas. Esse projeto busca garantir que
os idosos tenham condições dignas de acesso ao tratamento mé-
dico necessário", explica o parlamentar.

Com aval da CCJ, multa para rabeira em
ônibus avança na Câmara de Curitiba
O projeto de lei que multa em R$ 500 quem for flagrado

"pegando rabeira" da capital do Paraná recebeu, nesta quinta-
feira (20), autorização da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ)
para tramitar na Câmara Municipal de Curitiba (CMC). A CCJ
decidiu que a proposta deverá ser avaliada pelas comissões de
Economia e de Urbanismo antes de estar apta à votação pelo
plenário, o que pode acontecer em três meses, dado o limite de 45
dias que cada colegiado tem para deliberar sobre a matéria, se
não houver suspensão do prazo por devolução aos autores ou
consulta ao Executivo. Dizer que uma pessoa "pegou rabeira" é
quando um ciclista agarra o para-choque de ônibus, caminhão ou
carro, deixando-se ser impulsionado pelo veículo, numa prática
considerada ilegal e perigosa pelo Código de Trânsito Brasileiro.
De autoria dos vereadores Tico Kuzma (PSD) e Da Costa (União),
o projeto de lei prevê que, além da multa de R$ 500, haja a apre-
ensão das bicicletas, que só serão devolvidas com o pagamento
do valor. Se os envolvidos forem menores de idade, a Promotoria
de Justiça da Criança e do Adolescente do Ministério Público do
Paraná será acionada.

Pirata Zulmiro: pesquisador destaca
legado cultural para Curitiba
A Tribuna Livre da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) abriu

espaço, na sessão desta quarta-feira (19), à história do pirata Zul-
miro, radicado no bairro Pilarzinho, em 1829. Diretor do Instituto
Histórico e Geográfico do Paraná (IHGPR) e pesquisador do tema
há 21 anos, o escritor, economista e empresário Marcos Juliano
Ofenbock destacou os preparativos para a expedição arqueológi-
ca em busca de um tesouro perdido há quase 200 anos, escondi-
do pelo bando do corsário britânico na Ilha da Trindade, no esta-
do do Espírito Santo. O espaço democrático de debates da Câma-
ra Municipal foi reservado por proposição de Eder Borges (PL). O
vereador explicou que Ofenbock foi o responsável por compro-
var a existência de Zulmiro. Ele comparou a história do pirata
Zulmiro a "um conto de fadas real". "Trata-se de um grande patri-
mônio cultural de Curitiba e que o mundo está prestes a desco-
brir."

21 de Março
Dia Mundial da Poesia; Dia Internacional Contra a Discrimina-

ção Racial; Dia internacional da Síndrome de Down; Dia Univer-
sal do Teatro; Dia de São Nicolau de Flüe.



3333321 DE MARÇO DE 2025 | ANO XXXII • Nº 3998GERAL

s estudantes das 28
unidades da Secretaria
Municipal de Educa-

ção na Regional Santa Felicida-
de montaram uma exposição
de pintura em tela, colagens, fi-
guras em argila e massa de mo-
delar e instalações para cele-
brar o aniversário de 332 anos
de Curitiba. Nesta quinta-feira
(20), a exposição foi vista pelo
prefeito Eduardo Pimentel na
Rua da Cidadania, que também
foi palco da apresentação tea-
tral Curitiba - o Futuro é Hoje.

Foi também com arte que
as crianças presentearam o
prefeito. Ele recebeu de repre-
sentantes das escolas partici-
pantes do evento um livro re-
cheado de textos em homena-
gem à cidade, redigidos por elas.
A obra também traz fotos dos
momentos em que, juntas, ela-
boravam os trabalhos para a
exposição.  "É uma alegria ser
prefeito de Curitiba, cuidar de

Crianças montam exposição de arte na
Rua da Cidadania em homenagem à cidade

O

SERVIÇO

Exposição de arte de estu-
dantes em homenagem a Cu-
ritiba
Local: térreo da Rua da Cida-
dania de Santa Felicidade (Rua
Santa Bertila Boscardin, 213)
Visitação: das 9h às 17h, até
sexta-feira (21/3)
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Prefeito Eduardo Pimentel participa da Comemoração
dos 332 anos de Curitiba, na Regional de Santa Felicidade

nossa cidade e ver iniciativas
como essa. Que coisa mais bo-
nita. Tomara que dê tempo de
voltar aqui e olhar tudo com
calma", disse Eduardo Pimentel,
a caminho da próxima agenda.

CURITIBA DE
ONTEM E HOJE

Curitiba - o Futuro é Hoje

é um espetáculo multimídia.
Nele, jovens atores vestidos
como os adolescentes gostam
de se trajar levaram às crian-
ças mensagens sobre a histó-
ria, o presente e o futuro da
cidade.

Ao mesmo tempo, um te-
lão projetou imagens e men-
sagens relacionadas à cidade.

No final, todos se confrater-
nizaram com o elenco, que
contou com um ator fanta-
siado de capivara, animal fá-
cil de ser encontrado nos
parques da cidade.

Estavam na plateia do espe-
táculo 426 estudantes-artistas
de 3º e 4º ano das escolas
municipais Vinhedos, Santa
Felicidade, Nympha Peplow,
Paranaguá, Boleslau Falarz,
João Stival e Santo Inácio. Cada
um ganhou um pedaço de bolo,
servido com a ajuda do prefei-
to.

Um dos jovens artistas foi
Artur Elias, de 9 anos, aluno do
4º ano da Escola Municipal Jar-
dim Santo Inácio. "Desenhei a
capivara com a sala toda por-
que ela mora nos parques e
outros lugares bonitos", disse.
Artur também gostou da festa
e da apresentação teatral. "Mui-
to legal, gosto da música, da dan-
ça", completou.

PRÓXIMAS
APRESENTAÇÕES

24/3 (segunda-feira)
9h - Matriz
Memorial de Curitiba

14h - CIC
Parque dos Tropeiros (Rua
Maria Lúcia Locher de Athay-
de - CIC)

28/3 (sexta-feira)
14h - Boqueirão
Quadra da Rua da Cidadania
(Av. Mal. Floriano Peixoto,
8.430)

Ratinho Junior libera obras da 1ª fase de
requalificação da orla de Pontal do Paraná

O projeto prevê a revitalização de 3,66 quilômetros de extensão entre os balneários de Monções e Canoas, com
execução pelo Consórcio Orla de Pontal, vencedor da licitação. O investimento do Estado é de R$ 34,5 milhões

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior assinou nes-
ta quinta-feira (20) a ordem de
serviço para a 1ª fase da requa-
lificação da orla de Pontal do
Paraná, no Litoral. A assinatura
permite o início das obras, com
a instalação dos canteiros e de
equipamentos. O projeto pre-
vê a revitalização de 3,66 qui-
lômetros de extensão entre os
balneários de Monções e Ca-
noas, com execução pelo Con-
sórcio Orla de Pontal, vence-
dor da licitação. O investimen-
to do Estado é de R$ 34,5 mi-
lhões.

Segundo Ratinho Junior, as
obras realizadas em Pontal do
Paraná visam ampliar o poten-
cial turístico e melhorar a qua-
lidade de vida dos moradores.
"É a revitalização da nossa orla,
uma parceria do Governo do
Estado com a prefeitura, muito
parecido com aquilo que a gen-
te já fez em Matinhos. A ideia é
ir avançando nos demais bal-
neários, deixando cada vez
mais bonito, além de um
novo molhe, que vai atender
tanto turisticamente, mas tam-

G
A

B
R
IE

L 
R
O

SA
/A

E
N

"O turista não vai onde não é organizado, então estamos fazendo
tudo isso porque sabemos que o nosso Litoral tem um potencial

maravilhoso. É isso que nós começamos a resgatar", disse o governador

bém vai ajudar no combate à
erosão marítima dessa região",
afirmou.

"Nós não inventamos a
roda, só estamos fazendo o que
outros países já fizeram, que é
dar infraestrutura para as pes-
soas que vivem aqui e para
aqueles que querem conhecer.
O turista não vai onde não é
organizado, então estamos fa-
zendo tudo isso porque sabe-
mos que o nosso Litoral tem
um potencial maravilhoso. É

isso que nós começamos a res-
gatar", acrescentou o governa-
dor.

A licitação, pela modalidade
de menor preço, foi realizada
pelo Instituto Água e Terra
(IAT), órgão vinculado à Secre-
taria de Estado do Desenvol-
vimento Sustentável. "Chegou
a vez da orla de Pontal do Pa-
raná ser revitalizada. As melho-
rias vão requalificar essa área
tão bonita do nosso Litoral. São
cuidados que o Governo do

Estado tem tido para trazer
essas benfeitorias, levar infra-
estrutura e que isso seja refle-
tido na melhoria da qualidade
de vida dos paranaenses", dis-
se o secretário da pasta, Ever-
ton Souza.

O pré-projeto da obra foi
elaborado pela Paraná Projetos,
serviço autônomo ligado à Se-
cretaria de Estado do Planeja-
mento (SEPL). O consórcio
vencedor ficou responsável
tanto pela elaboração dos pro-
jetos básico e executivo como
também pela execução das
obras. "Estamos construindo
um novo Litoral com muito pla-
nejamento para atrair cada vez
mais turistas e preservar esse
grande cartão-postal do Para-
ná", afirmou o secretário de Pla-
nejamento, Guto Silva.

As melhorias nesta 1ª fase
incluem novo calçamento, pis-
ta para corrida, ciclovia, quios-
ques e áreas de lazer. Além do
viés esportivo e de lazer, estão
previstas melhorias na acessi-
bilidade, como sinalizações, pas-
sarelas para pedestres e de-
mais dispositivos.

O investimento nesta eta-
pa é de R$ 34,5 milhões, com
prazo de execução de 13 me-
ses.

"A partir desta sexta-feira,
o consórcio vencedor já dará
início às obras. São 21 praças
para descanso, ciclovia, pista de
caminhada, pista de corrida e
uma revitalização ambiental.
Também teremos seis passare-
las, sendo três novas e três re-
vitalizadas, mais de 900 pontos
de iluminação e dez pontos de
superpostes", afirmou José Luiz
Scroccaro, diretor-presidente
do IAT.

Para o prefeito de Pontal do
Paraná, Rudão Gimenes, a assi-
natura da ordem de serviço de-
monstra o comprometimento
do Governo do Estado com
toda a região. "Estamos falando
de um governo estadual sério,
de comprometimento com o
Litoral. Hoje estamos concre-
tizando isso, com a entrega das
licenças, demonstrando que
esse projeto não para por aqui,
que terá uma continuidade e
que vai transformar toda a Orla
de Pontal do Paraná", celebrou.



44444 21 DE MARÇO DE 2025 | ANO XXXII • Nº 3998 INSTITUCIONAL



ANO XXXII
Nº 3998

21 de Março de 2025

55555

C
IN

E
 P

A
SS

E
IOCine Passeio exibe o filme Vitória

Inspirado em uma incrível história real, "Vitória", in-
terpretada pela indicada por Oscar Fernanda Montene-
gro, conta a emocionante trajetória de uma aposentada
que desmontou uma perigosa quadrilha de traficantes e
policiais a partir de filmagens feitas da janela de seu aparta-
mento no Rio de Janeiro. Com a ajuda de um amigo jorna-
lista, ela enfrenta os riscos e perigos de uma situação
inimaginável.

Parque Municipal
Passaúna, na Cidade
Industrial de Curiti-
ba (CIC), recebeu

500 mil novos peixes nativos
nesta quinta-feira (20) durante
mais uma ação do projeto Rio
Vivo, do Governo do Estado.
Além da soltura dos animais,
que contou com a participação
do governador Carlos Massa
Ratinho Junior e do prefeito
Eduardo Pimentel, também hou-
ve o plantio de mudas de árvo-
res frutíferas na mata ciliar do
parque e a assinatura de um
convênio de R$ 4,5 milhões
para pesquisas da Universida-
de Estadual de Maringá (UEM)
ligadas à iniciativa.

Segundo o governador, o
Rio Vivo integra uma estratégia
mais ampla que inclui uma sé-
rie de ações como o plantio de
árvores nativas e o incentivo à
adoção de fontes de energia
limpas e renováveis. "O Paraná
se consolidou por quatro anos

Estado repovoa Parque Passaúna em
Curitiba com meio milhão de peixes nativos

Ação ambiental desta quinta-feira (20), que contou com a participação do governador Carlos Massa Ratinho
Junior e do prefeito Eduardo Pimentel, integra a segunda fase do projeto Rio Vivo, iniciada em novembro de 2024.
No total, cerca de 2,6 milhões de peixes serão soltos nas bacias dos rios Tibagi, Piquiri, Iguaçu e Ivaí nesta etapa

R
O

B
E
R
TO

 D
Z
IU

R
A

 J
R
/A

E
N

O

O Rio Vivo integra uma estratégia mais ampla que inclui
uma série de ações como o plantio de árvores nativas e o

incentivo à adoção de fontes de energia limpas e renováveis

estágio juvenil de desenvolvi-
mento, que tem um índice de
sobrevivência maior se compa-
rado aos alevinos (peixes re-
cém-nascidos). A ação em Cu-
ritiba integra a segunda fase do
Rio Vivo, iniciada em novembro
de 2024, e que prevê a soltura
de 2,6 milhões de peixes nas
bacias dos rios Tibagi, Piquiri,
Iguaçu e Ivaí com investimen-
tos de R$ 558 mil.

O prefeito de Curitiba,
Eduardo Pimentel, agradeceu o
apoio do Estado para promo-
ção do repovoamento do Pas-
saúna. "Curitiba, assim como o
Paraná, encara a sustentabilida-
de como prioridade, tanto é
que já plantamos 30 mil árvo-
res em menos de três meses.
Estes 500 mil peixes vão ajudar
a garantir a qualidade da água
que abastece a população, além
de servirem como uma ferra-
menta ambiental e um incenti-
vo à pesca esportiva na nossa
cidade", disse.

RIO VIVO
Criado em 2021 pelo Go-

verno do Estado, o projeto tem
como objetivo promover a con-
servação das principais bacias
hidrográficas do Paraná, otimi-
zando o uso da água e traba-
lhando na recomposição da ic-
tiofauna (conjunto de espécies
de peixes) e preservação dos
ecossistemas locais.

Além dos esforços de pre-
servação ambiental, a proposta
estimula ações de educação
ambiental com a população da
região e crianças em idade es-
colar, incrementando o caráter
social do Rio Vivo.

No ciclo inicial, entre 2021
e 2022, foram soltos 2,6 mi-
lhões de peixes. Segundo o se-
cretário estadual do Desenvol-
vimento Sustentável, Everton
Souza, a meta do Governo do
Estado é repovoar as bacias
locais com 10 milhões de ani-
mais de espécies como traíra,
pacu e pintado até 2026.

consecutivos como o estado
mais sustentável do Brasil e
este trabalho que o Governo
do Estado está fazendo é para
levar o repovoamento dos rios,
fazer com que eles possam es-
tar cada vez mais vivos com
peixes nativos", afirmou Rati-
nho Junior.

"Só hoje, soltamos meio
milhão de peixes aqui em Cu-
ritiba, em parceria a prefeitura,
e a nossa meta é chegar a 10
milhões de peixes soltos até
2026 em todas as regiões do
estado. Isso é fruto de uma pre-
ocupação que temos com a sus-
tentabilidade e uma demonstra-
ção de que é possível promo-
ver o desenvolvimento econô-
mico com cuidado com o meio
ambiente", concluiu o governa-
dor.

O projeto Rio Vivo é coor-
denado pela Superintendência
Geral das Bacias Hidrográficas
e Pesca, unidade vinculada à Se-
cretaria de Estado do Desen-

volvimento Sustentável (Se-
dest). A iniciativa segue critéri-
os estabelecidos por uma re-
solução do Instituto Água e Ter-
ra (IAT) para evitar a introdu-
ção de espécies exóticas nos

rios e selecionar peixes com
genética e tamanho ideais para
o repovoamento.

No Parque Passaúna, o
processo de repovoamento foi
feito com traíras e lambaris em
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o mês em que Pinhais
celebra 33 anos, fize-
mos uma entrevista

com a deputada estadual Marli
Paulino, eleita prioritariamente
pelo município, e que já foi ve-
readora por três mandatos,
vice-prefeita e prefeita, para
conversarmos sobre os avan-
ços e orgulho destas duas tra-
jetórias que temos que reco-
nhecer, de muito sucesso. Mar-
li também deu spoiler dos pla-
nos para o próximo ano. Acom-
panhe.

AgoraParaná: Deputa-
da, Pinhais completa 33
anos de emancipação po-
lítica sendo referência em
diversos setores. Quais são
os destaques?

Marli Paulino: É uma ale-
gria e um orgulho imenso ver a
nossa querida Pinhais tão pu-
jante. Jovem, com 33 anos e já
é uma potência. Tivemos mui-
tos desafios, mas enfrentamos
todos com a força do trabalho,
apoio da população, que junto
conosco desejava um lugar
melhor e dos dedicados servi-
dores que nunca mediram es-
forços em servir a população.
Indústrias e comércios se for-
taleceram aqui neste período,
a infraestrutura como o asfal-
to, escolas, creches, unidades de
saúde, hospital, áreas de lazer,
deram um salto gigantesco, e
tudo isso projeta nossa cidade
para o futuro, sempre com vis-

No aniversário de 33 anos de Pinhais conversamos
com a Deputada Estadual do Município, Marli Paulino

História, orgulho e trabalho definem esta jornada pautada por muito carinho pela cidade e seus moradores

N

tas para a qualidade de vida de
todas as gerações que aqui vi-
vem.

AP: O que mais você se
orgulha de ter contribuí-
do?

Marli Paulino: São tantas
coisas lindas e igualmente im-
portantes. Desde quando era
vereadora. Criar a Semana de
Prevenção ao Câncer de
Mama, lá em 2003, depois como
vice-prefeita ajudar o Luizão
(prefeito na época) a reabrir o
hospital que estava fechado há
mais de seis anos. Trabalhamos

para conter os alagamentos e
as enchentes, a criminalidade
com a criação da Guarda Mu-
nicipal, implantamos o Centro
de Convivência do Idoso, e
muito mais. Já como prefeita
trazer o lazer para os morado-
res poderem aproveitar o final
de semana com a família e não
precisar ir para Curitiba para
passear, o nosso belíssimo Par-
que das Águas. Ver o município
receber premiações de desta-
que na gestão de transparên-
cia e fiscal do Band Cidades
Excelentes também é motivo
de muito orgulho. E o novo
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hospital né, que atualmente
está em obras, deixei prepara-
do os recursos e estudos para
sua construção.

AP: Como deputada,
quais são as áreas que tem
atuado?

Marli Paulino: Tenho tra-
balhado em todas as áreas e
por todas as pessoas do Para-
ná, atendendo prioritariamen-
te cinco pilares do nosso man-
dato: Defesa das Mulheres, da
Família, dos Municípios, da Edu-
cação e da Qualidade de Vida,
que inclui a saúde, o esporte, o
lazer. E claro que meu olhar
carinhoso está sempre voltado
para os moradores de Pinhais.

AP : Quais e quantos
são os recursos encami-
nhados para Pinhais?

Marli Paulino: Tenho en-
viado recursos para Pinhais
desde o meu primeiro ano do
meu mandato. Até o momento,
mais de R$ 5 milhões já foram
destinados. A saúde é o carro
chefe das nossas emendas.
Mandei mais de R$ 1 milhão
para a construção da Unidade
de Saúde no Jardim Claudia, R$
1 milhão para a Unidade de
Saúde Tarumã, micro-ônibus e
veículos também para a saúde.
Para a educação, mais de R$ 1
milhão para reforma e amplia-
ção de colégios estaduais e in-
termediei a construção da tão
sonhada quadra poliesportiva
do Colégio Walde Rosi Galvão.

"Serei candidata para ajudar ainda mais nossa querida Pinhais
e os demais municípios que represento como Deputada"

Para Pinhais, a Deputada Marli já mandou mais de R$ 5 milhões em recursos para diversas áreas

A
SS

E
M

B
LE

IA
 L

E
G

IS
LA

TI
V

A
/D

IV
U

LG
A

Ç
Ã

O

AP: Recentemente a de-
putada também atuou
para unir os municípios de
Curitiba, Pinhais, Colombo
e São José dos Pinhais na
força tarefa para comba-
ter as enchentes e os ala-
gamentos?

Marli Paulino: Exatamen-
te. Essa foi uma das nossas pri-
meiras e principais ações des-
te ano. Diante dos problemas
que os municípios estavam en-
frentando com as fortes chu-
vas, era urgente essa conversa,
e felizmente conseguimos reu-
nir as dedicadas prefeitas de
Pinhais, Rosa Maria, de São José
dos Pinhais, Nina Singer, o pre-
feito de Curitiba, Eduardo Pi-
mentel e o vice de Colombo,
Paulo Coradin, para que todos
nós juntos encaminhássemos
ações emergenciais, de curto,
médio e longo prazo para re-
solver essa situação que esta-
va maltratando nossa gente.

AP: Além desta ação,
quais são as próximas ini-
ciativas para este ano?

Marli Paulino: Eu gosto de
estar perto das pessoas, por
isso vamos seguir visitando os
municípios e intensificando as
nossas conversas com os mo-
radores, vereadores, lideranças,
prefeitas e prefeitos, institui-
ções, associações, entre outros,
para verificar nas localidades as
principais solicitações da popu-
lação. E diante das demandas
levantadas vamos trabalhar for-
temente para o envio de recur-
sos e projetos de leis que aten-
dam essas necessidades.

AP: Agora uma pergun-
ta que não quer calar, pen-
sando em 2026, quais são os
projetos futuros. Será can-
didata à reeleição?

Marli Paulino: Como sem-
pre faço em minha vida, seja na
questão familiar, pessoal ou de
trabalho, deixo nas mãos de
Deus e também da população.
Realmente, muita gente tem me
perguntado se serei candidata
à reeleição no ano que vem.
Sim, serei candidata para ajudar
ainda mais nossa querida Pi-
nhais e os demais municípios
que represento como deputa-
da. Tenho certeza que podere-
mos ampliar ainda mais as nos-
sas ações que transformam e
melhoram a vida das pessoas.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

"Fragmentos de REcone-
xão" é um convite sensível e
profundo ao despertar da
alma. Entre poesias e refle-
xões, a obra conduz o leitor
por uma jornada de autoco-
nhecimento, espiritualidade e
cura, abordando temas como
abusos, depressão, meditação,
escuta amorosa e fala em ora-
ção.

Guiado pelos pilares de
Receber, Acolher, Reconhecer
e Agradecer (RARA), o livro
inspira um retorno ao sagra-
do dentro de cada um, unin-
do força feminina, equilíbrio
entre yin e yang e a conexão
com os elementos da natu-
reza. Mais do que palavras,
"Fragmentos de REconexão"
é um sopro de vida para aque-
les que buscam sentido, um
chamado para atravessar o
portal do coração e reen-
contrar sua própria essência.

Lançamento do livro Fragmentos de Reconexão

Lançamento on-line no perfil
@fragmentosdereconexao no dia 04/04/2025.

Garanta já o seu exemplar na pré-venda
com desconto especial no link abaixo:

https://clubedeautores.com.br
/livro/fragmentos-de-reconexao

Angelita Lombarde Divino
Escritora, Poetisa, Instrutora

de Yoga, Terapeuta
e Cantante da Alma

Contato: 41 99968-0507
Whats: https://whats.link/

praticandooamor

Aproveite para se co-
nectar com a espiritu-
alidade.

Feche um longo ciclo
com autoconhecimen-
to.

A fase trará conquistas
na área financeira.

Será um bom momen-
to para investir no seu
bem-estar.

Acerte o rumo, concre-
tize mudanças em sua
vida.

Suba um patamar na
carreira e encontre seu
lugar.

Cuide da saúde. Ajus-
te planos no amor.

Ajuste prazos e contra-
tos, melhore a organi-
zação.

Imprima sua marca em
tudo que fizer.

Valorize as origens,
resolva pendências.

O dia trará conversas
esclarecedoras e atitu-
de no trabalho.

O Sol iluminará cami-
nhos de crescimento
financeiro.
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Mais informações e inscrições no site do evento

esta quinta (20), come-
çaram os preparativos
de proteção do grama-

do da Ligga Arena, onde serão
montadas as estruturas do
Smart City Expo Curitiba
2025. O trabalho evita que o
campo seja degradado e tam-
bém facilita a limpeza ao final do
evento. O fórum internacional
ocorre na capital de terça (25)
a quinta-feira (27). Com capa-
cidade para 40 mil visitantes, a
Ligga Arena sedia pela primeira
vez uma edição do Smart City
Expo Curitiba. As duas princi-
pais áreas do fórum internaci-
onal - o congresso e a feira de
exposições - ficarão em pleno
gramado do campo.

Localizado no bairro Água
Verde, o estádio é um dos mais
modernos do país, com desta-
que para o teto retrátil a 43
metros de altura. A área de ex-
posição terá entrada gratuita
(mediante cadastro e doação
de um quilo de alimento não
perecível) e o setor de con-
gresso tem ingressos pagos.

O EVENTO
Maior evento de cidades

inteligentes das Américas, a sex-
ta edição do Smart City Expo

Curitiba deverá receber cerca
de 20 mil visitantes e irá reu-
nir especialistas em planeja-
mento urbano, mobilidade, go-
vernança, novas tecnologias e
sustentabilidade. O evento será
dividido em duas áreas, o con-
gresso e a feira de soluções in-
teligentes, onde estará o Smart
Plaza, espaço da cidade que irá
mostrar as soluções e iniciati-

vas desenvolvidas pelo muni-
cípio e pelo ecossistema de
inovação de Curitiba.

O Smart City Expo Curiti-
ba 2025, organizado pelo iCiti-
es, hub de inovação com sede
na capital, conta com o apoio
da Prefeitura de Curitiba e a
chancela da Fira Barcelona, um
dos mais renomados organiza-
dores de eventos do mundo.

SERVIÇO

DATA: de terça (25/3)
a quinta-feira (27/3)
LOCAL: Ligga Arena (R. Bue-
nos Aires, 1.260 - Água Verde)
A área de exposição terá en-
trada gratuita (com inscrição
obrigatória) e o setor de con-
gresso tem ingressos para os três
dias a partir de R$ 750.

Ligga Arena começa a ser preparada para
receber o Smart City Expo Curitiba 2025
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Muna e Sady

O que falar desse casal ma-
ravilhoso que me colocou no
mundo com meus quatro ir-
mãos, minha mãe Muna Karam
dos Santos que completou 89
anos neste dia 16 e ontem dia
20 meu papai Sady Ricardo
dos Santos Filho faria 94 anos
se estivesse aqui conosco, ca-
saram-se em 1954, hoje estari-

am com 70 anos de casamento
de muito amor.

Meu pai Sady era um ho-
mem à frente de seu tempo,
moderno, criativo, inteligente e
sensível, bem por isso era um
artista, cantor, compositor, es-
critor e pintor. Como engenhei-
ro agrônomo chegou ao máxi-
mo como presidente da Em-

brapa e diretor do Ministério
de Agricultura. Inventou e pro-
duziu industrialmente vários
produtos, Cerauto que era
uma cera líquida para automó-
veis, Fitotox um herbicida para
matar as ervas daninhas, Alho-
Massa, a primeira mistura de
alho, sal e condimentos para
venda em mercados nos anos

60. Escreveu 2 livros, mais de
100 crônicas publicadas no
Jornal Gazeta do Povo e no
Jornal Agora Paraná, compôs
54 músicas inéditas. Enfim, um
homem talentoso e completo.

Minha mãe Muna, filha de
emigrantes do Líbano, mulher
inteligente, com predicados in-
finitos, pianista, empresária, co-

zinheira espetacular e acima de
tudo uma pessoa com um co-
ração e bondade sem fim, está
sempre disposta e é minha
grande companheira e amiga no
dia a dia.

Parabéns, minha mamãe
Muna, parabéns meu papai Sady,
amo vocês infinitamente e eter-
namente!!!


